



INFOS MUNICIPALES

n° 82

« La petite Gazette »

Mars 2025

Document disponible en mairie, sur notre site : www.mairie-ileauxmoines.fr –

Abonnement : bibliotheque@mairie-ileauxmoines.fr

SAUVE QUI PLEUT

La petite gazette de février vous a annoncé le lancement par l'Association des Îles du Ponant de l'opération qui va nous permettre de réaliser une commande groupée de récupérateurs d'eau de pluie livrés jusqu'au port de l'île. Les tarifs seront les mêmes pour toutes les îles et nous imaginons qu'ils seront facturés à 30 % de leur coût de revient, livraison sur l'île comprise. Marie Muetton, chargée de mission de l'association, sera sur le marché et en salle annexe à partir de 10 h 30 ce **vendredi 28 mars** pour présenter, développer le programme, éventuellement enregistrer une pré-commande.

LES TRAVAUX DE VOIRIE

Les préparations sont en phase terminale et les opérations de réalisation des revêtements sont programmés la semaine n° 14, du 31 mars au 4 avril. La plus grande compréhension et prudence est demandée. La circulation sera difficile, voire interrompue sur les lieux des chantiers. Les navettes du port jusqu'aux différents chantiers seront quasiment incessantes. La programmation prévoit de commencer par la rue du Parc Coussan (lotissement des pommiers, rue du Toulqueux) puis Tor Sauzen, la route du Trec'h, Port-Miquel et le chemin de Beg Moussir.

COLLECTAGE DE CHANSONS ÎLOISES

Lili Cros, chanteuse qui vit sur l'île depuis 3 ans avec Thierry, son compagnon musicien, a créé « labo chorale ». Il regroupe quelques trente choristes, qui ont enthousiasmé le public lors de la soirée du 8 mars dernier. Son attachement à l'île est tel, qu'elle nous sollicite tous pour collecter les productions îloises chantées que nous connaissons. Un appel est adressé à tous ceux qui, au fond d'un tiroir, possèdent le texte des paroles des chants qui ont rythmé les mariages, fêtes familiales, religieuses. Nous pensons à la proximité de Tata Beven, mais aussi aux plumes de l'abbé Dréan, de Prosper Martin.

Merci à tous les dépositaires d'une partie de cette mémoire collective de la confier à Céline, à la bibliothèque. Nous en ferons photocopie et rendrons les originaux... nous avons programmé une rencontre le **1^{er} avril à 16 h 30** en salle du conseil avec les aînés d'entre nous. Merci de votre réactivité.

LA DISTRIBUTION DE COMPOSTEURS

La prise de conscience du nécessaire respect de notre environnement, des coûts écologiques et financiers du traitement des déchets se déclinent à tous les échelons de la vie publique. Pour minimiser les apports en déchèterie, les consignes de tri se sont durcies et la collectivité encourage les filières mises en place pour leur valorisation. La fourniture de composteurs individuels fait partie de cette stratégie. Pour la gestion des bio-déchets nous sommes invités à en faire notre affaire personnelle en fabricant ainsi, notre propre compost. L'agglo sensibilise la population à la nécessité de changer nos comportements. Nous avons eu le passage d'ambassadeurs du tri qui sont passés à domicile et ont distribué des feuillets d'information sur les pratiques à adopter. Cette démarche englobe l'ensemble de nos déchets. Dans ce même cadre, elle met gracieusement à la disposition de chaque habitation un composteur individuel et vous avez peut-être reçu à domicile un bon de retrait gratuit de cet équipement. La livraison interviendra sur le marché le **vendredi 18 avril** et le retrait des composteurs commandés sera possible aux services techniques de la commune.

CONFÉRENCE INÉDITE D'UN ENFANT CACHÉ SUR L'ÎLE PENDANT LA SECONDE GUERRE MONDIALE

Sur les cinq enfants juifs réfugiés à l'Île-aux-Moines pendant la Seconde guerre mondiale, il est le seul encore en vie. Aujourd'hui âgé de 87 ans, Georges Arbuz reviendra sur l'île pour témoigner, pour la première fois, le 23 avril prochain.

Dans son exposé, il présentera la Shoah, sa lente reconnaissance comme crime contre l'humanité, ses souvenirs d'enfant et le rôle de la communauté îloise dans son sauvetage.

Une rencontre animée par Julie Schittly, journaliste à Ouest-France et autrice du livre *Les Enfants cachés de l'Île-aux-Moines*.

Mercredi 23 avril, à 16 h 30 dans la salle annexe de la mairie, entrée libre dans la limite des places disponibles.

Le lendemain, **jeudi 24 avril** en fin de matinée, nous dévoilerons en présence des enfants de l'école, la plaque *allée des Justes* en mémoire des Îlois qui ont accueilli et protégé les familles juives réfugiées sur l'île.

PIÉGAGE DES FRELONS ASIATIQUES

Le retour du printemps, c'est aussi le meilleur moment pour piéger les nouvelles reines de frelons asiatiques et limiter ainsi la construction de nids. Des plans de pièges à réaliser soi-même sont disponibles à l'accueil de la mairie.

RÉFLEXION SUR LA POSSIBILITE DE LEVER POUR LE CAMPING L'INTERDICTION D'HABITAT LEGER DE VACANCES

La végétation avait envahi la parcelle contiguë au camping qui était initialement prévue pour accueillir une nouvelle salle des fêtes en lien avec les lotissements du Vieux Moulin, d'Er Meliner, le camping, et la Voile d'Or. Seul un bassin de rétention a été construit. Il était inaccessible et couvert de végétation. Les employés communaux ont été chargés de dégager cette parcelle et leur travail a été complété par le passage d'un robot débroussaillier. Cela a suffi à lever l'émoi et à encourager les supputations.

Oui, la municipalité est consciente du réel besoin d'alternative à la toile de tente pour l'hébergement d'un certain nombre de ses usagers. Il existe sur le marché aujourd'hui des produits de petits hébergements en « dur ».

Leur implantation est interdite par le Plan Local d'Urbanisme.

Pour le rendre possible, il faut entreprendre une démarche administrative plus ou moins longue et coûteuse. Elle peut être simplifiée ou plus complète.

Nous avons saisi l'administration depuis septembre pour nous aider à la réflexion. La municipalité actuelle souscrit à l'interdiction telle que formulée à l'article du PLU.

Par contre, l'installation dans le zonage UI (seule la partie est du camping) pourrait bénéficier d'une adaptation par une modification simplifiée du PLU qui demanderait une démarche de six mois.

Nous tiendrons la population informée de notre réflexion.

MANŒUVRE MILITAIRE

Du mardi **1^{er} avril au jeudi 3 avril** le 3^e régiment d'infanterie de marine, une trentaine de personnes, cinq zodiacs et deux semi-rigide seront en manœuvre dans le Golfe. Dans le cadre de cette manœuvre, nous avons autorisé la circulation sur le territoire de la commune. L'exercice sera exécuté dans le respect des propriétés et de l'environnement, aucune munition d'exercice ou artifice ne sera utilisé.

PIQUE-NIQUE INTER-ÎLES

Cette année, le pique-nique Inter Îles se déroulera **dimanche 8 juin** à l'île d'Arz. Afin de faciliter l'organisation et de garantir la sécurité de chacun-e, nous vous remercions de bien vouloir vous inscrire (contacts ci-dessous). Nous avons hâte de vous retrouver pour ce moment insulaire, quelques semaines avant le festival *Les Insulaires!* à l'île d'Arz en septembre prochain.

Marine Montoriol : 06 82 66 55 58 - Alizée Burban 06 87 90 48 83.

DÉCOUVERTE DES DANSES BRETONNES

L'association Korollerien souhaite proposer ponctuellement des séances d'initiation à tous ceux qui veulent apprendre les danses bretonnes juste pour le plaisir de danser ensemble.

Plusieurs créneaux horaires sont possibles pour satisfaire un maximum de monde : le soir en semaine ou en journée le week-end.

On vous propose une première rencontre le **vendredi 25 avril 2025** à 18 h 30 à la salle polyvalente.

N'hésitez pas à venir nombreux et faire connaître vos attentes. À bientôt.

Le groupe Korollerien.

À RETENIR !

Vendredi 28 mars : réunion d'information de l'AIP sur la récupération d'eau de pluie, salle annexe 10 h 30 et sur le marché.

Mardi 1^{er} avril : rencontre collectage des chansons îloises, salle du conseil 16 h 30.

Dimanche 13 avril : bric à brac de l'APEL place du Marché.

Dimanche 13 avril : ciné-club, salle du Rinville 17 h.

Vendredi 18 avril : livraison des composteurs sur le marché.

Du 18 au 19 avril : expo-vente du club des Sages, salle annexe.

Dimanche 20 avril : ciné-club, salle du Rinville 17 h.

Mercredi 23 avril : Conférence de Georges Arbuz, salle du conseil 16 h 30.

Jeudi 24 avril : dévoilement de la plaque de l'allée des Justes.

Vendredi 25 avril : rencontre Korollerien, salle polyvalente, 18 h 30.

Samedi 3 mai : Concours de peintures de Couleurs de Bretagne, par l'AMPP Bourus.

Dimanche 3 mai : ciné-club, salle du Rinville 17 h.

Samedi 17 mai : Fête des plantes, aux Jardins partagés du Caillou.

Dimanche 18 mai : ciné-club, salle du Rinville 17 h.

Du 26 mai au 1^{er} juin : Semaine du Golfe (programme précis à venir).